



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 4 de Septiembre de 1936

La Falange y el campo

En el lazo intenso y apretado de la Falange, es el campo, la gente del campo la flecha más segura, la más precisa y también la más necesaria. Gentes honradas, virilmente ingenuas, ansiosas de mejor España—han sometido blandamente su temple de acero—duro y flexible a la vez—al yugo exigente y riguroso de la Falange.

Nunca nada se ha dado al campo. Y el campo en los momentos de angustia y derrota lo ha dado todo. Cuando España ha tenido que jugar su suerte, el campo ha decidido el triunfo.

Y un 18 de Julio, España jugó, en el paño apolillado de su historia, sus últimas monedas de vida.

Y ganó. Tenía que ganar porque el campo, la gente del campo, quiso que España viviera.

Y esto así: Por amor desinteresadamente.

Porque es precisamente el campo quien no debe nada a nadie. Nada tiene que agradecer. Bien al contrario, no ha hecho más que pagar las deudas de una política ignorante y desatentada. Los negros aguilones de la ruina se cernieron sobre el campo, ensombreciendo con sus alas la alegría de las doradas parvas repletas. Aún hubo más. No fué lo más duro el daño material que sufriera el campo por culpa de tanto y tanto necio venido a más en política. Esto al fin y al cabo no era más que la ruina del bolso.

Hubo daño y ofensa moral. Hubo desprecio y olvido. Todos vivían para la ciudad y todas las ciudades vivían para Madrid, dios barrigudo y poltrón, frívolo y egoísta. España ha vivido artificialmente en cuatro o cinco ciudades privilegiadas.

Y el resto a pudrirse. Y el campo a morder la desesperación de su miseria y de su abandono. De un lado, parasitismo, comodidad, vida fácil y regalada. De otro, cochambre, vejez, vida miserable y andrajosa.

Lo del «sufrido labrador» podrá ser un tópico, pero no un cuento. El ciclo de su miseria se inicia con el éxodo de poder. Luego el éxodo de riqueza y más tarde el éxodo de sus hombres. Y al fin el enrarecimiento vital, la miseria, el derribo. Acercamientos eventuales interesados para prometer favores y exigir votos, pero nada más.

Y así al labrador paciente, sobrio, sufrido y laborioso se le creyó cobarde, ignorante y bruto.

Y llegó el momento histórico. El labriego, hombre prístino, recto y sincero, desbordó los frenos y puso todas sus virtudes de raza, todos sus ímpetus primitivos y nobles al lado de la verdadera España. Se quitó el chaleco de pana, para cubrir su pecho con la camisa azul de la Falange. Sus manos dejaron la hoz y el rastrillo de paz, para empuñar el fusil de guerra.

«El paletó», «el isidro» se lanzó con ímpetu salvaje y nuevo a la defensa de su Pan y de su Patria. A pesar de todos los desprecios, a pesar de todos los olvidos.

Este es el campo. Así es la gente del campo.

Nunca les hemos dado nada. Y ellos, nos lo han dado todo por verdadero amor, desinteresadamente.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(De Libertad.)

PARTE OFICIAL

Resumen de las operaciones militares hasta las 21 horas del día 3 de Septiembre de 1936

Ha continuado hoy el avance arrollador de nuestras tropas, que después de brillante maniobra para envolver Talavera de la Reina, han ocupado esta Ciudad, consiguiendo otro importante triunfo y poniendo en fuga desordenada a las fuerzas rojas que intentaban oponer resistencia.

Todavía no hay noticias completas de todo el abundantísimo e importante botín cogido al enemigo. Hasta ahora se sabe que ha dejado en nuestro poder además de algunos centenares de muertos, cinco cañones de 10'5, cinco de 7'5, muchos coches y camiones, un Quirófano, material sanitario tan abundante, que nos permitirá instalar con él un Hospital completo y muchas municiones no contadas aún.

La moral y el espíritu de nuestras tropas que siempre han sido excelentes, crecen sin cesar ante tan repetidas y señaladas victorias. Nuestras bajas han sido escasas.

DESPUES DEL ACCIDENTE AUTOMOVILISTA El estado de nuestro Jefe Territorial

El parte facilitado en el día de hoy en el sanatorio de Santa Ana, donde está hospitalizado nuestro jefe territorial, capitán Luna dice:

«El capitán Luna se encuentra en estado completamente satisfactorio, curso curativo de la herida de cabeza sufrida, sin temperatura.—Dr. Luengo».

Vivamente deseamos el pronto restablecimiento de nuestro querido camarada.

DEL MOMENTO VISTO PARA SENTENCIA

No se resignan a perder. Ante el avance victorioso de nuestras columnas—campeones de la fe y del honor—las mesnada marxistas, comunistas, anarquistas y demás istas de la cerialidad, aun conservan el necio consuelo de acariciar las quimeras de un triunfo que, estamos seguros de ello, no llegará jamás.

Un estratega militar de tanto genio como Napoleón Bonaparte dijo que las guerras solo se ganaban con tres cosas: «Dinero, dinero y dinero». En los ciento treinta y ocho años transcurridos desde que el Corso de Ajaccio dijera esto, se ha esfumado el humo de los recios cañones que tronaron sobre las gestas grandiosas de Austerlitz y abatió el omnimodo poder de Alejandría.

Bonaparte, en un siglo de materialismos y en los días en que él hollaba con el brío de sus corceles las risueñas campañas de Italia y clavaba en los fosos de Moscú el pendón heroico de su gloria; cuando peleaba, año tras año, en campañas encadenadas, por la absorción del poderío mundial para su Francia, guiábase no otra cosa que su afán inmoderado de dominar. Por tanto, fuera de las órbitas de un grosero materialismo no podía pensar quien sólo a sus impulsos obedecía.

Hoy día, cuando el hombre—dando espaldas a cha bacanas concepciones—se embarca en los mares de románticas aventuras aún para surcar las azuladas aguas de bellas utopías, la frases de Napoleón, no inspira otro interés que el compasivo del recuerdo.

Ahora, abiertas las ventanas del sentimiento a aires que jamás se percibieron, de la misma forma que la estrategia militar ha sufrido considerables transformaciones, la psicología bélica, también, operó notable variación.

Las enseñanzas que nos reporta la guerra civil de España, eleva nuestro aserto a la verídica dignidad de la contumelencia. En los momentos actuales, viéndose está cómo ni el dinero ni los fusiles pueden constituir arma de guerra. Y los rojos, los encarnadores de la anti-Patria, con todo su oro y sus obuses; ruedan, de peldaño en peldaño, por las peligrosas escaleras de continuos descalabros.

Y es que ahora—y más concretamente en España—es la fe quien, con su luminosidad, irradia de blancuras las negras tinieblas del futuro. Sin fe no puntualicemos la vertical de ella no se pueden escalar las crestas donde se asienta la compensación. Y es que la fe en los ideales o en la causa necesitada de defensa es la antesala del triunfo.

Queremos al hombre libre del capitalismo que lo empobrece, lo exprime, y lo aglomera en inmensas masas proletarizadas

Queremos al hombre libre del comunismo, que lo tiraniza y extirpa en él todo valor espiritual

Este número ha sido visado por la censura

AVISO IMPORTANTE

A los jefes de Falange Española de las J. O. N. S. en los pueblos de esta provincia, se les advierte que han de remitir semanalmente a la Administración de este diario, Canalejas, 10, el importe de los números del periódico que reciban.

LA FARSA DE LA NO INTERVENCION

Pruebas de la ayuda francesa

Envío subrepticio de material

Berlín, 4, 8 m.—Según informa una emisora de radio alemana, continúa el envío de material de guerra, por parte de Francia, con destino al gobierno rojo de Madrid.

Como prueba de esto, aduce el testimonio de una información publicada en la Prensa francesa, con la cual, y refiriéndose a las operaciones preparatorias para la toma de Irún, afirma que muy poco antes de apoderarse las fuerzas nacionales de Behovia, pasaron por aquella población y procedentes de Francia, tres camiones cargados de armas y de material de guerra con destino a los combatientes marxistas de Irún.

Enchufes, comisiones y gajes

Berlín, 4, 8 m.—La ayuda clandestina de Francia a los rojos españoles, no ha podido pasar inadvertida, porque los distintos elementos que en ello intervienen, promueven constantes disputas, no siempre en términos muy correctos, por los beneficios que este tráfico criminal produce.

Los individuos de la comisión de compras, se quejan con frecuencia de que el apoyo francés no es todo lo eficaz que debiera, porque cobra carísimo todo el material, y a un sobre el precio que ponen a las mercancías de

guerra, todavía salen a cada paso corredores e intermedios que exigen primas, comisiones y corretajes.

El Agente de Madrid

Berlín, 4, 8 m.—Por informes de París, se ha sabido que el agente que el Gobierno de Madrid tiene a su servicio para la compra de armas y demás material de guerra, es un tal Carín, conocido por la policía como estafador, que recientemente ha cumplido una condena de seis meses de cárcel, por falsificador.

Para burlar el pacto

Berlín, 4, 8.—La explicación que dan los franceses para justificar el envío que actualmente están haciendo a los marxistas, es que tales envíos estaban formalizados con fechas anteriores al pacto de no intervención.

Diez aviones para los rojos

Berlín, 4, 8 m.—Se están armando en Francia diez aviones con destino a los rojos españoles.

Dichos aviones han sido adquiridos en Inglaterra, son de tipo comercial y aparecen como comprados por traficantes franceses.

Camiones con material de guerra

Berlín, 4, 8, m.—Ayer fueron embarcados en la Estación del Norte de París, ocho o diez camiones con destino a los rojos españoles.

En la declaración de embarque se hace constar que transportan material sanitario; pero se dice que en realidad lo que llevan son armas y cartuchería.



Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

Propaguen LA FALANGE

